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Vite se relever
Ce n’est pas grave de tomber, même lourdement, de chuter de 
tout son long, même deux fois de suite. Non, l’important est de 
savoir se relever, retrouver un équilibre, et peu importe qu’il soit 
précaire. Car, au début, il est juste question de se rassurer, de 
recouvrer un peu de sérénité. Important quand on vient de prendre 
deux claques et que les joues vous picotent encore un peu. Bon, 
on peut le dire, elles sont même encore bien rouges.

Rouge, une couleur que l’on n’aime pas trop du côté du Havre, 
une détestation pas vraiment courtoise… Non, franchement 
exacerbée, liée à nos meilleurs ennemis, à 80 km de là, le long de 
la Seine... Mais c’est également la couleur de nos adversaires de 
ce samedi : Nancy. Des Lorrains qui, s’ils semblaient avoir les deux 
pieds dans le même sabot, ont l’air d’avoir retrouvé, si ce n’est 
un élan, du moins de l’allant depuis quelque temps, avec deux 
nuls et une victoire sur les trois derniers matches. Et avoir bonne 
mine, en Lorraine, cela fait désormais quelques décennies que ce 
n’est pas arrivé… Derniers au classement (20 points, cinq de retard 
sur le barragiste), les Nancéiens sont bien conscients qu’il leur faut 
charbonner pour se sortir de là.
 

Cependant, pour effacer ce rouge et retrouver des couleurs 
acceptables, il va falloir que les Ciel&Marine, dans leur jardin du 
Stade Océane qu’ils ont tant de mal à entretenir (on ne parle pas 
là des jardiniers, bien au contraire !), cueillent les Chardons, et de 
préférence avec la racine, sans s’y frotter (parce que qui s’y frotte 
s’y pique, on le sait bien, c’est la devise de nos adversaires du jour). 
De toute façon, le HAC n’a guère le choix : c’est maintenant qu’il 
faut réagir, ici, devant le public havrais. Des gens qui sont prêts à tout 
pardonner aux Hacmen tant que ceux-ci font honneur au maillot, 
à ce blason de 150 ans. Tant qu’ils insufflent ce petit supplément 
d’âme que l’on n’a plus vu lors des deux derniers matches. « Il faut 
souffler sur quelques lueurs pour faire de la lumière », disait le poète 
René Char, qui, comme son nom l’indique, en connaissant un rayon 
en matière de combat. Les lueurs sont l’énergie, l’investissement, 
l’enthousiasme mis en œuvre par les Ciel&Marine, le tout associé 
à des supporters bruyants. Une recette qui a bien marché jusqu’à 
début février. Ce n’est pas si loin. On reprend le bon chemin ? Ce 
serait tellement dommage de tout gâcher maintenant… 

O.D.

le tweet de la semaine 



Paul Le Guen

Matthis Abline : « Je me sens de mieux en mieux ici »
Matthis, sur un plan personnel, comment s’est passé ce premier mois sous les couleurs havraises ?
Mon intégration s’est très bien passée au sein du club, tout le monde m’a bien accueilli. J’ai vraiment ressenti que tout a été fait pour 
que je me sente bien au HAC, et cela fonctionne car je me sens de mieux en mieux ici. 

Ton seul point de comparaison est à ce jour ce que tu as connu à Rennes, alors qu’est-ce qui change entre ces deux 
clubs ?
A vrai dire, il y a beaucoup de similitudes entre le Stade Rennais et le HAC, les infrastructures se ressemblent. Ici aussi 
nous avons tout ce qu’il faut pour bien travailler et toutes les personnes pour nous aider à cela. En fait, je ne suis 
pas du tout dépaysé !

Tu es au HAC dans le cadre d’un prêt court de cinq mois seulement. Dans ces conditions, est-ce facile de 
s’immerger complètement ?
Dans ma tête, la situation était déjà très claire et je me suis préparé à ça : je viens au HAC pour cinq mois, 
mais avec l’envie de jouer au foot, de prendre du plaisir, et surtout l’ambition d’être très performant. Après 
un mois, il y a déjà une vraie complicité avec mes partenaires, ils commencent à connaitre mon style de jeu 
et moi le leur. C’est le travail aux entraînements qui commence à porter ses fruits, il faut maintenant retrouver 
cela en match.

Avec le changement d’environnement sport, il y a aussi le nouvel environnement urbain. As-tu eu le temps de 
découvrir la ville ?
Oui, j’ai pris le temps de découvrir la ville et cela me plaît et j’ai vite trouvé mes marques. J’ai découvert la 
plage, j’ai aussi pris le temps de faire quelques magasins et je me sens déjà comme chez moi !

Du côté du Stade Rennais, comment suit-on tes performances ? As-tu un membre du club avec lequel tu 
échanges ?
Oui absolument, il y a une personne du club avec laquelle je m’entretiens. Soit mes matchs sont regardés à la 
télé, soit quelqu’un vient me voir. Ensuite on débriefe ensemble, il y a du dialogue.

On revient sur ta première apparition sous le maillot du HAC : c’était face à Rodez et tu étais rentré en fin de match. 
Comment as-tu vécu ce moment ?
Tout s’est fait très vite, j’étais arrivé au Havre le jeudi, et le samedi nous avions déjà ce match face à Rodez, donc il a 
fallu être prêt tout de suite. Ce n’est pas évident, mais quoi de mieux pour s’impliquer tout de suite avec son nouveau 
club !

À Rennes, tu es dans la peau d’un jeune prometteur qui fait des apparitions en cours de match. Ici, tu entres dans le rôle 
d’un titulaire potentiel. Comment vis-tu ce changement de statut ?
Ce rôle me va très bien, et sur le terrain j’essaie de tout donner. Après  bien sûr, je peux rater des choses, je vais aussi en 
réussir, mais je veux en rater le moins possible et rester concentré pendant mes matchs. Je cherche toujours à aller plus 
haut, alors quand je sais que l’on compte sur moi, j’essaie de le rendre au mieux sur le terrain.

Tu avais d’autres propositions pour partir en prêt, mais le fait de voir qu’au HAC le staff n’hésite pas à aligner les jeunes 
joueurs en match a-t-il été un point important dans ton choix ?
Oui c’est sûr, ici on voit que l’on n’hésite pas à faire confiance aux jeunes et ça c’est important pour leur progression. Cela a 
aussi largement contribué à ma bonne intégration. 

Sportivement, es-tu un peu déçu des résultats depuis ton arrivée ?
Oui, actuellement les résultats patinent un peu, pourtant à l’entraînement nous sommes concentrés, nous savons ce que nous 
devons faire, mais après sur le terrain c’est un peu plus compliqué. Nous avons à cœur de retrouver une dynamique positive 
pour nous relancer, enchaîner deux ou trois bons résultats, une fois que nous aurons cette dynamique, il nous faudra trouver 
la constance afin d’aller chercher une place dans ce top 5. 

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

Naissance :
28 mars 2003 à Angers

Nationalité :
Française

Poste :
Attaquant

Taille :
1.85 m 

Club précédent :
Rennes

Matthis Abline
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le hac et les commerçants s’associent pour les 150 ans !

Alexandre Lecouffe et Mélanie Parsy :
« Des valeurs communes entre Super U 
et le HAC » 
« Notre partenariat a commencé 
à la fin des années 90, à l’époque 
avec Jean-Pierre Hureau. C’est 
même exactement en 1998. » 
Année de la première Coupe 
du Monde remportée par 
l’équipe de France des Zidane, 
Deschamps, Desailly… Voilà qui 
situe un peu mieux la fidélité 
de Super U, représenté par 
Alexandre Lecouffe, directeur du 
magasin de la Porte Océane, et 
Mélanie Parsy, directrice de celui 
des Halles centrales. « Nous nous 
sommes rendu compte que le 
fonctionnement d’un club de foot 
et d’une PME telle que la nôtre se 
ressemblaient assez, nous avons 
donc voulu nous associer au 
projet. » Commencé par quelques 
matches, ponctuellement, ce 
partenariat a pris de l’ampleur 
au fil du temps. « C’était un 
été, nous avions sponsorisé un 
match contre l’OM, puis un autre 
contre Monaco. Ensuite, nous 
avons enchaîné avec un sponsor 
maillot, puis avec un projet un 
peu plus soutenu et des moyens 
plus importants. »

Mais la fidélité n’empêche pas la 
performance ! « Nous essayons 
de nous associer à cette notion, 
poursuit Alexandre Lecouffe. Un 
club de foot doit être performant 
à un instant T, tout comme 
un magasin ! C’est un éternel 
recommencement : un magasin, 
cela bouge très vite. S’il n’est 
pas entretenu, s’il n’y a pas une 
synergie avec le personnel, s’il n’y 
a pas une vraie bonne entente 
entre les équipes, ça ne marche 
pas ! » Et, comme dans une saison 
sportive, rythmée bien souvent 

par des affiches, il y a des rendez-
vous incontournables, les fêtes 
de fin d’année, par exemple.               
« C’est semblable à une équipe 
de foot, il faut être présent le Jour 
J, performant, il faut que tout le 
monde s’entende. Si un maillon 
se casse dans le collectif, ça ne 
marche pas ! C’est aussi pour 
cela que l’on se retrouve tant 
dans les valeurs que dans le 
fonctionnement. Sur ce plan-là, 
on trouve de nombreux points 
communs. Quand vous allez à 
un match, c’est un moment de 
fête, et quand vous allez faire vos 
courses, pour beaucoup c’est un 
plaisir, un lien social. »

Bénéficier de ce fort 
rapprochement entre le HAC 
et Super U, c’est aussi pouvoir 
organiser des manifestations 
ensemble, comme des séances 
de dédicaces des joueurs 
Ciel&Marine dans les magasins. 
Du moins, avant que le long 
épisode Covid ne passe par là ! 
« Nous avons prévu de relancer 
ces opérations, même si nous 
allons devoir attendre encore un 
peu, en fonction de l’évolution 
de la situation sanitaire », assure 
Mélanie Parsy. Des rendez-vous 
presque devenus classiques au 
fil du temps et que les supporters 
attendent impatiemment de 
retrouver. « Au Havre, il y a un 
vrai potentiel, poursuit Alexandre 
Lecouffe, le HAC n’a pas 
vocation à rester en Ligue 2, il a le 
profil type du club prêt à s’ancrer 
au niveau supérieur. Notre espoir 
reste toujours d’accompagner 
le club sur une longue durée en 
Ligue1. »

En 2022, le Pionnier des clubs français fête son 
150e anniversaire et souhaite associer le plus grand 
nombre aux différentes festivités.
En décembre 2021, le HAC a dévoilé la 
programmation événementielle qui rythmera 
l’année en cours avec notamment le match de 
championnat dédié à cet anniversaire unique.
 
Le Derby normand, HAC – CAEN, programmé le 
samedi 19 mars, sera ainsi l’occasion de rassembler 
tous les amoureux du HAC comme du football pour 
une fête géante au Stade Océane.
 
Pour réunir tous les Havrais sur ce match phare, 
le HAC met en place plusieurs collaborations.Le 
vendredi 11 février, en partenariat avec la CCI 
Seine Estuaire, le HAC a convié les Ambassadeurs 
du Commerce pour leur présenter son programme 

collaboratif d’animations. Les commerces locaux 
sont ainsi invités à participer à un large plan de 
communication : habillage des vitrines aux couleurs 
de l’évènement, jeux concours à destination des 
clients, vidéos promotionnelles, animations football 
dans les quartiers avec la présence des joueurs et 
joueuses,… Le dispositif est déployé à partir du lundi 
14 février et devrait donc s’étendre à plus de 500 
commerces locaux de l’Agglomération havraise 
mais également de Fécamp, Port-Jérôme-sur-Seine, 
Saint-Romain…
 
Le HAC a le souhait de participer au quotidien des 
Havrais et le partenariat avec les commerces locaux 
en est la parfaite illustration. 
 
150 ans, ça se fête !



COEURS

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces 
pour vous inspirer, et des moments pour donner vie à vos idées. Montez  à bord du Nouveau 
Kia Sportage et profitez d’une expérience de conduite hors du commun grâce à son double 
écran 12,3’’, ses technologies connectées, son intérieur rafiné et son design athlétique.  
Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence et Diesel. Un modèle 
d’inspiration. 

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage Hybride 
: de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
LE NOUVEAU KIA SPORTAGE !

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage 
Hybride : de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défi ni par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = du mouvement vient l’inspiration. Mentions légales KIA FINANCE (2) Exemple de Location Longue Durée (LLD) de 49 mois et 40 000 km pour le fi nancement d’un 
Nouveau Kia Sportage Motion T-GDi 150 ch MHEV (hors options) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 277 씲 TTC. Exemple hors assurances et prestations facultatives. Mod썟les présentés : Nouveau Kia Sportage Hybride GT-line Premium 1.6
T-GDi 230ch BVA6 (avec options peinture métallisée et toit noir) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 467 씲 TTC. Nouveau Kia Sportage GT-line Premium Hybride Rechargeable 1.6 T-GDi 265ch BVA6 4x4 (hors options). 1er loyer de 3 000 씲 suivi
de 48 loyers mensuels de 507 씲 TTC. Exemples hors assurances et prestations facultatives. Offres réservées aux particuliers, non cumulables, valables du 01/01/2022 au 31/01/2022 chez tous les distributeurs Kia participant. Sous réserve d’acceptation du dossier

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces pour vous inspirer, 
et des moments pour donner vie à vos idées. Montez à bord du Nouveau Kia Sportage et profi tez d’une 
expérience de conduite hors du commun grâce à son double écran 12,3’’, ses technologies connectées, son 
intérieur raffi né et son design athlétique. Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence 
et Diesel. Un modèle d’inspiration. 

Nom de la Concession
14 avenue Charles de Gaulle, 95000 Argenteuil
Tél. : 01 00 00 00 00 | www.xxxx.fr

Logo de
la Concession
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Vikash Dhorasoo : « Soutenir le club de sa ville ! »

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

VIkash Dhorasoo au stade Océane !

Conductrices de bus, Léa et Béatrice ont 
rencontré récemment Elise Legrout et Nora 
Coton-Pélagie à l’occasion du tournage des 
quiz vidéo diffusés sur les écrans du Stade 
Océane et permettant d’en apprendre un 
peu plus à la fois sur le HAC et sur l’un de ses 
partenaires majeurs, LiA.

Ces échanges entre deux milieux 
professionnels différents ont été très riches. 
Si Béatrice n’est encore jamais venue voir 
un match au Stade Océane, Léa n’est pas 
novice, accompagnant souvent son fils, 
passionné de football. Les deux femmes ont 
en tout cas beaucoup apprécié d’échanger 
avec nos Hacwomen, se révélant d’ailleurs 
toutes deux de hardies défenseuses du 
football féminin ! « Cela permet aussi de 
côtoyer de nouvelles personnes, de voir autre 
chose, tout comme quand nous avons visité 
le Stade Océane », soulignait Béatrice. De 
son côté, Léa soulignait qu’il était bon de 
mettre en avant nos footballeuses. Chose 
faite désormais grâce également à LiA ! 

Rencontres féminines 
entre LiA et le HAC !

Quand tu étais petit, quel regard portais-tu sur le HAC depuis 
Caucriauville ?
On jouait en Deuxième Division, au stade Deschaseaux, alors 
on descendait à pied en famille depuis Caucri, on achetait nos 
merguez, on allait côté Harfleur. C’était Pascal Pain, Philippe 
Jacquet qui jouaient devant. C’était un regard sur le club de 
ma ville, sur mes idoles, c’était le stade dans lequel je rêvais 
de jouer un jour. Vers dix ans et demi, je dispute la Coupe 
nationale Poussins, je joue en lever de rideau des pros avec 
Caucriauville, je marque deux buts contre Lillebonne et on se 
qualifie. L’année d’après, je suis avec le HAC, on est au bord 
du terrain, sur un petit banc, on avait joué le match de lever de 
rideau et il n’y avait plus de places pour nous dans le stade : 
c’était le match de la montée contre Mulhouse.
On était très attachés au club de la ville. Aujourd’hui, on 
peut vite être supporter d’une équipe qu’on a vue à la télé, 
alors qu’à l’époque il n’y avait que très peu de foot à la télé. 
C’est quelque chose d’important de faire aimer son club. 
Actuellement, la proposition est énorme, on peut même aimer 
un joueur, le suivre, aimer l’équipe dans laquelle il joue. Moi, 
peu importe les joueurs qui composaient le HAC, j’aimais le 
HAC, quand ils partaient, c’était fini, ils n’étaient plus havrais. 

Que ressens-tu quand tu viens au Stade Océane ?
Je suis très attaché à Deschaseaux, mais j’avoue que quand 
je vois le Stade Océane, je me dis que nous sommes arrivés un 
peu tôt ! Je n’ai pas pu en profiter, y jouer et le remplir ! Jouer 
de grands matches, recevoir de grandes équipes de Ligue 1.

Quel moment de ta carrière Ciel&Marine retiens-tu ?
Le premier match en pro, contre Saint-Etienne quand je rentre 

en jeu (NDLR : le 11 août 1993), je fais mon premier match en 
Première Division. C’est quand même le rêve, je suis né au 
Havre, c’est particulier ! Et puis, le dernier aussi, où Jérémy 
Hénin me met sur ses épaules pour faire le tour d’honneur 
(NDLR : HAC – Marseille, le 9 mai 1998). 

Des joueurs t’ont-ils marqué particulièrement ? 
Quand j’étais petit, mes idoles étaient Tedj Bensaoula, Robert 
Llorens, Ladislav Vizek, c’était notre Platini, il y a eu Krimau aussi, 
Jean-Pierre Cyprien. Après, nous étions montés chez les pros 
avec quelques jeunes, Didier Angibeaud, Raphaël Clapson, et 
quand j’ai commencé à jouer, il y avait Pierre Aubame, avec 
Joël Tiehi, Dédé Kana-Biyik. Après, évidemment, il y a Ibou Ba, 
Teddy Bertin, Christophe Revault, mon pote Matthieu Louis-
Jean. Ce sont de grands souvenirs.

Seras-tu présent aux festivités des 150 ans ? 
Evidemment ! J’attends ça impatiemment, je vais revoir 
d’anciens coéquipiers. Nous, les joueurs de foot, même si on 
n’a pas gardé de lien, quand on se croise, on est contents. On 
a joué ensemble, et en plus dans un club comme Le Havre, on 
a une vraie histoire commune. Il y a des choses à créer. On est 
nombreux à aimer le club, la ville.

As-tu un petit message à adresser aux Havrais ?
Il faut aimer Le Havre, aimer le club de sa ville, aimer le HAC, 
venir au stade, soutenir les joueurs. C’est difficile de gagner des 
matches, et avoir le soutien de sa ville, des supporters, c’est 
hyper important.

Propos recueillis par O.D.

Béatrice

Léa



LA TOUCHE

FEMININE
Nos Havraises ont participé au 
Tournoi de France
Les joueuses U16 du HAC ont 
eu la chance d’endosser le rôle 
de « porte-drapeaux » dans le 
cadre des trois rencontres du 
Tournoi de France qui ont eu lieu 
au Havre en ce mois de février. 
Fouler la pelouse du Stade 
Océane, ressentir l’atmosphère 
d’une rencontre internationale 
mais surtout observer leurs 
idoles de très près, les jeunes 
HacWomen reviennent sur 
ces moments inoubliables qui 
resteront gravés dans un coin de 
leur tête.

Témoignages : 

Houleye : 
«Pour ma part, cela a été une très 
bonne expérience. J’étais très 
contente de tenir les drapeaux 
car cela m’a permis d’avoir 
une vision proche du terrain. 
Cela m’a beaucoup motivée 
pour essayer de réaliser un rêve, 
devenir joueuse professionnelle.  
J’ai été très heureuse de voir 
Sakina Karchaoui, c’était une 
première pour moi, un rêve qui 
se réalise ! »

Médina : 
« Le rôle de porte-drapeau 
est vraiment quelque chose 
d’impressionnant : voir tout le 
public dans les tribunes, les 
acclamations… C’était une 
bonne expérience, on a pu 
rencontrer plusieurs joueuses 
comme Geyoro, Renard, 
Karchaoui… »

Jasmine :
« J’ai vraiment adoré cette 
expérience. Etre au cœur du 
terrain, sentir les spectateurs 
vibrer avec les hymnes. Cela 
nous a tout de suite mis dans 
l’ambiance. J’ai préféré le 
match France-Finlande car 
l’équipe française est ma 
favorite, bien sûr. »

Clara :
« Être porte-drapeau a été 
une bonne expérience, on a 
pu voir de près les joueuses de 
l’équipe de France, ce qui n’est 
pas donné à tout le monde. 
L’événement a été très bien 
organisé. »

Recrutement section féminine :
La section féminine du HAC prépare son recrutement pour la saison 
prochaine. 
Si tu es âgée de 6 à 15 ans et que tu es motivée à l’idée de porter les 
couleurs du HAC, n’hésite pas à envoyer ta candidature à l’adresse 
mail suivante : recrutement.feminines@hac-foot.com

Elise Legrout, 
joueuse du HAC Foot : 
« La plupart des filles de l’équipe sont allées voir 
France – Finlande, on a pu suivre une belle affiche 
et un beau match avec beaucoup de buts. Cela 
nous fait toujours plaisir qu’il y ait des compétitions 
internationales qui se déroulent au Stade Océane, 
encore en plus de football féminin ! C’est notre 
stade, en voyant l’équipe de France y jouer, peut-
être que les gens vont penser au HAC. C’est toute 
la région qui est mise en avant ! »



DU CÔTÉ DE 
L’ACADEMY

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Mardi 15 février 2022, de nombreux acteurs du football 
régional étaient conviés à l’auditorium du Stade Océane 
pour évoquer les festivités liées aux 150 ans du HAC, et donc 
aux 150 ans du football français.

Difficile d’ignorer que le club pionnier du football français 
fêtera ses 150 ans cette année ! Difficile également de 
ne pas savoir combien cette entité unique a joué un rôle 
déterminant dans l’arrivée puis le développement de ce 
sport en France. Pour célébrer cet anniversaire, le HAC 
a souhaité collaborer avec la Ligue de Normandie et 
les Districts afin de créer une grande fête. Et pour Laure 
Lepailleur, manager de la section féminine, ce rendez-
vous avec les représentants des clubs amateurs était une 
démarche indispensable pour évoquer le sujet : « C’est 
toujours un plaisir de côtoyer le monde amateur. Je suis 
normande et je trouve essentiel de rassembler l’ensemble 
des clubs sur un moment aussi important pour le HAC. »

Où serez-vous le 19 mars 2022 ?
Où serez-vous le 19 mars 2022 ? La question est posée et 
mérite une réflexion accrue afin de bien saisir l’événement 
qui s’annonce particulièrement enivrant. Oui, le 19 mars 
2022, le HAC souhaite passer un temps fort avec son public 
lors du derby normand comptant pour la 30e journée 
du championnat de Ligue 2. Oui, le 19 mars 2022, le club 
Ciel&Marine mettra les petits plats dans les grands afin de 
donner l’opportunité à chacun de vivre une expérience 
unique lors de la réception du Stade Malherbe de Caen. 
Et c’est le message que Clément Calvez, directeur du 
développement commercial, a voulu faire passer à tous 
les représentants des clubs locaux : « C’était important de 
réunir l’ensemble du football amateur. Nous sommes un club 
ancré sur son territoire et nous voulons nous adresser à tous 
les publics. Nous nous devions d’avoir un lien proche et il 
était donc nécessaire d’impliquer les acteurs locaux dans les 
événements des 150 ans. Nous aurons une programmation 
qui sera dense autour de cette rencontre. L’objectif est d’en 
faire une fête populaire. C’est pourquoi nous avons fait le 
choix d’un contenu spécifique pour le football amateur. »

Pour réaliser une fête digne de ce nom, le HAC a confectionné 
un événement sur mesure qui mettra en valeur tous les 
acteurs du football régional. Entre un contenu exclusivement 
réservé aux clubs locaux (un accès réservé, des animations, 
une tribune dédiée, un goûter et un drapeau Ciel&Marine 

offert), des offres tarifaires préférentielles et l’opportunité 
pour certains jeunes joueurs de participer activement à la 
fête (escort Kid U11, ramasseur de balle U15, porte-drapeau 
U15 à U18, participation au challenge à la mi-temps ou 
au défilé avant la rencontre), chaque spectateur devrait 
garder un souvenir impérissable de cette journée.

Pour David Lefebvre, président de l’Yvetot AC, cette offre est 
une véritable opportunité pour les jeunes : « Je trouve que 
c’est une très belle démarche du HAC. Elle permet d’attirer 
tous les footballeurs amateurs pour assister à cette rencontre. 
Le HAC est le club normand le plus important. Beaucoup de 
jeunes n’ont jamais vu de match de football professionnel. 
C’est peut-être l’occasion d’emmener les enfants voir une 
rencontre de haut niveau. »

Le HAC compte sur vous !
À l’issue de ce temps de partage à l’auditorium du Stade 
Océane, Jean-Michel Kociszewski, président de l’association 
HAC, ne boudait pas son plaisir : « C’est une joie. Je suis très 
heureux de voir que 90 présidents de clubs se sont déplacés 
pour évoquer ce match festif. Que ce soient les Caennais 
ou les Havrais, nous voulons être ensemble pour faire la 
fête autour de ce derby. Les clubs normands attendent 
des moments comme celui-ci pour rêver tout haut et dire, 
‘c’était super, nous y étions. »

Le HAC fête ses 150 ans et désire passer ce cap avec tous 
ses supporters pour créer un souvenir collectif unique. Et 
pour François Rodrigues, directeur du centre de formation, 
ce rendez-vous se voudra mémorable : « C’est un derby, une 
rivalité avec beaucoup de respect. Nous sommes deux clubs 
normands avec une même philosophie dans l’utilisation du 
centre de formation. À Caen comme au Havre, il ouvre 
la porte à l’équipe première. Cette rencontre a un goût 
particulier pour moi, car j’ai travaillé cinq années là-bas et 
j’y ai côtoyé de très belles personnes. Bien évidemment, 
mon cœur est Ciel&Marine et j’espère que ce match sera 
une belle fête du football normand ! »

Le 19 mars 2022, le HAC compte sur vous pour célébrer le 
sport, honorer le football et partager ensemble l’histoire 
Ciel&Marine !

150 ans, 
le HAC et les clubs amateurs s’associent pour le derby normand !

Alexandre Lerond
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